

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pab. de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
a la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV. NUM. 1210 DE LA MANANA. MADRID. VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer publica un real de-
creto expedido con fecha 6 por el minis-
terio de Fomento, disponiendo en cum-
plimiento de lo prevenido en la ley de 2
de setiembre de 1857, el establecimiento
de colegios en los institutos de segunda
enseñanza con el fin de mejorar la edu-
cacion e instruccion de la juventud. Los
colegios serán generales, provinciales y
locales, según estén conformes al artícu-
lo 122 de la ley, a cargo del Estado, de
las provincias o los pueblos. Se admitirán
alumnos internos y medio-pupilos. Los es-
tudios serán de las ciencias, letras, artes,
legales, matemáticas, medicina, y según
la varia condicion de las localidades, y
usarán traje uniforme sencillo y mo-
desto. Asistirán a las clases del Instituto.
Habrá en todos los colegios plazas gratui-
tas por entero ó por mitad, que duran
cada año el gobierno a propuesta de las
juntas inspeccionales, y teniendo en cuenta
los recursos y el número de alumnos del
colegio. Las plazas gratuitas y medio-
gratuitas durarán hasta que el alumno
termine los estudios de segunda ense-
ñanza.

Insértase también en la Gaceta el regla-
mento general de los colegios de segunda
enseñanza.

Para que proponga lo conveniente sobre
preparacion y envio de los productos que
han de figurar en la seccion española de
la exposicion internacional de Londres
de 1862, se ha creado, por real de-
creto de 6 de noviembre, una comision
especial, compuesta del duque de Vora-
gua, presidente; marqués de Perales y
D. Alejandro Olivan, vicepresidentes; y
vocales D. Francisco de Luján, D. Pas-
cual Madoz, D. José Clavero, D. Augusto
Ulloa, D. José de Ibarra, D. Isidro Díaz
Argüelles, D. Agustín Pascual, D. Rafael
Añar de la Torre, D. Antonio Arriete,
D. Fernando Bocherini, D. Valentin Ca-
derera, D. Anibal Alvarez, D. José Pi-
quer, D. Frutos Saavedra y Meneses y
D. José Godoy Alcántara, que desempe-
ñará las funciones de secretario.

Por el ministerio de Fomento se ha pa-
sado a la direccion general de agricultura,
industria y comercio, una real orden
manifestando que casi todas las juntas de
agricultura, industria y comercio han con-
respondido a las esperanzas que hizo con-
cebir su celo por el fomento de aquellos
ramos, que muchas han remitido ya a es-
ta fecha estados del número probable de
es ostiores, de las industrias establecidas
y de las que juzgan dignas de concurrir
a la exposicion internacional de Londres,
añadiendo noticias sobre la importancia
de la produccion o fabricacion sus apli-
caciones, medios y costo del transporte
para la esportacion, etc.; noticias toda-
via escasas, pero que prometen ampliar
y completar según vayan allegando los
datos necesarios.

Añade la real orden que parece llega-
do el tiempo de dar unidad a estos traba-
jos y de que comiencen a organizarse en
la seccion española de la Exposicion un-
versal de 1862, y que la comision especial,
instituida con tal objeto, preste a la direc-
cion el auxilio de sus conocimientos y de
sus luces, así como las corporaciones y
agentes oficiales dependientes de la mis-
ma continuarán secundando activamente
sus miras con arreglo a las instrucciones
que a tenor de lo dispuesto en la real
orden de 16 de mayo último, tenga a
bien la direccion comunicarle.

Se han declarado subsistentes la carga
de justicia importante 10,660 rs., annos
que, como comparticipes de la que figura
al núm. 66, art. 5.º, cap. 3.º, de la sec-
cion 4.ª del presupuesto de gastos agen-
te, perciben D. Gerónimo Vivanco, don
Domingo Aramburu, doña Manuela Men-
diz y otros; y la de 505 rs., 50 centí-
mos annuales, que percibe D. José María
de Zugasti.

D. Matías Gonzalez, Estéfani, mayor
del presidio de Toledo, ha entregado en
el ministerio de la Gobernacion ejemplares
de la traduccion al castellano, adicio-
nada con notas y aclaraciones, que ha
hecho de la obra francesa, de Mr. Lepe-
lotier de la Sarthe sobre el sistema peni-
tenciario, y S. M. la Reina se ha ser-
vido resolver que se den las gracias a Es-
téfani por su laboriosidad, y que se re-
comiende la adquisicion de la obra a los
gobernadores de provincia y jefes de los
establecimientos penales, cuyo importe
será de abono en las cuentas de gastos de
escritorio.

Han sido nombrados para el mando va-
cante de la goleta de felice *Edictana* el

teniente de navío D. Francisco de Paula
Pardo de Figueroa y de la Serna, y para
el del baticho *Argos* el teniente de navío
D. Antonio de Vivar y Gasino.

Se ha conferido el destino de coman-
dante militar de la provincia de la Coruña
al capitán de navío de la escala de re-
serva D. José de Paz y Goday.

Los vapores trasportes *San Quintín* y
General Alava, que conducen de Cadix a
la Habana a los batallones tercero y cuar-
to de infantería de Marina, subsistirán en
aquel apostadero.

La Gaceta publica ayer el ceremonial
que se observará en el solemne acto de
abrirse las hoy Cortes en el palacio del
Senado S. M. la Reina, acompañada de
S. M. el rey su augusto esposo, saldrá a
la una de la tarde del real palacio, diri-
giéndose al del Senado por la calle de
Bailén y regresando por la misma. Las
tropas de la guarnicion formarán en la
carretera que ha de llevar la regia comitiva.

Fundándose en un parte telegráfico,
dirigido desde Paris, en que se anuncia
que el vice-almirante Charner ha dicho
en una proclama, que todas las provincias
de la baja Cochinchina pertenecerán en
adelante y de una manera definitiva a
la Francia, algunos periódicos de Madrid
dirigen injustos ataques al gabinete ac-
tual, achazándole el esteril resultado de
la campana. Pero esos diarios deben re-
conocer que la guerra de Cochinchina
empezó antes de la subida de este go-
bierno, y sabido es que las condiciones de
una alianza se fijan, cuando menos en
principio, en los primeros momentos de
su nacimiento y constitucion, siendo des-
pués sumamente difícil modificarlas. El
gobierno actual, sin embargo, como se
ha anunciado, sigue negociaciones im-
portantes con el gabinete imperial, a fin
de que la accion combinada de la Fran-
cia y la España en aquellas apartadas
regiones, produzca las ventajas que que-
rian el derecho los sacrificios hechos por
nuestra patria y la importancia de que
goza por su poder colonial; y es muy es-
traño que los periódicos hostiles a la si-
tuacion la ataquen en un punto que es
objeto de toda su solicitud, valiéndose
para ello de noticias particulares cuya
autenticidad es mas que problemática.

Todas las fabricas de Salerno han
quedado paradas. Los obreros han ac-
udido al gobierno piamontés, pero este
los ha despedido con buenas razones. Que-
dan reducidos a la mas espantosa miseria
120,000 obreros, que no tienen otra al-
ternativa que tomar un fusil para unirse
a las partidas reaccionarias, o morir de
hambre ellos y sus hijos, como el *Ugolino*
del Dante.

Las hermanas de la Caridad, según
dicen de Nápoles a uno de nuestros co-
legas, han sido espulsadas por orden del
gobierno, de los hospitales y de las es-
cuelas donde educaban a gran núme-
ro de niñas, a quienes se deja así sin
abrigo.

Las correspondencias dirigidas el 28 a
La Esperanza dan cuenta de muchos
ataques sufridos por los piamonteses cer-
ca de aquella capital y en los que han
sido derrotados por los bandidos.

El domingo último cercaron el cemen-
terio de Cadix algunas fuerzas de car-
abineros, y con la autorizacion del alca-
de registraron todo aquel sagrado lugar,
en busca de géneros de contrabando que
se dijo habia ocultos en él; pero las pes-
quisas fueron en vano porque nada se
halló.

En el pueblo del Humilladero, provin-
cia de Málaga, fue herido gravemente en
su casa hace pocos días, el secretario del
ayuntamiento, por tres hombres, herma-
nos, que habian sido indultados por ha-
berse mezclado en los sucesos de Loja.
Los tres están en poder de los tribunales.

Las obras para la conduccion de aguas
potables a Córdoba, que se suspendieron
por que la autoridad civil no aprobó la
propuesta de mejoras extraordinarias
que hizo el ayuntamiento, deberán con-
tinuarse tan luego como aquella propues-
ta se haya acompañado del oportuno pre-
supuesto sin cuyo requisito la autoridad
superior provincial no puede dar su apo-
bacion.

Ha quedado instalado el nuevo juzgado
de la Victoria en Málaga, y héchese car-
go de él el Sr. Borrajo.

Háse constituido en Valladolid la junta
de diócesis, bajo la presidencia del arzo-

bispo, para que entienda en la reedifica-
cion y reparacion de templos y otros edi-
ficios religiosos.

En el pueblo de Benisa acaba de come-
terse un crimen que ha llenado de hor-
ror a sus habitantes. El domingo último
por la noche hallándose cenando tran-
quilamente en su casa Juan Orfola y Reig,
vecino de aquel pueblo con su mujer Pas-
cuala Mauri y una hija de ambos, casa-
da, se presentó el marido de esta, y sin
razon alguna al menos aparente, sacó un
cuchillo y empezó a hacer de aquellas in-
defensas victimas una horrible carnicería,
tomando la fuga cuando dejó a las tres
tendidas en tierra y cosidas a puntaladas.
Cuando llegó la autoridad, el padre y la
madre eran cadáveres, y la hija, aunque
viva, la gravedad de sus heridas, espe-
cialmente una, que recibió bajo el pecho
izquierdo, no deja concebir muchas espe-
ranzas de salvarse. La guardia civil prac-
tica activas diligencias para la captura
del agresor, que hasta ahora no ha podi-
do ser hallado.

Los regimientos de a pie y montado de
artillería, que guarnecen a Valencia, han
principiado a ejercitarse en el tiro al
blanco, con cuyo motivo, tres días a la
semana se trasladan a la escuela practica
establecida en el pueblo de Paterna.

Ha sido nombrado administrador de
Hacienda pública de las Islas Baleares, el
que lo será interino, D. Diego Au Rovés.

En el camino de Málaga a Antequera
voló dos pasados, una galera que con-
ducía a varias personas, llevando carga-
mento de aguas. Las consecuencias
del vuelco fueron fatales para algunos
viajeros, pues el agua, las les ocasiono
quemaduras considerables, aunque habia
esperanzas de que no perderian la vida.

Cuando llegó a Méjico la corresponden-
cia de Europa con noticias sobre inter-
vencion y comunicaciones de Paris del
ministro y comisionado de Méjico D. Juan
Antonio de La Fuente, muy poco favora-
bles a aquel gobierno, se citó a los dipu-
tados a sesion extraordinaria y secreta
para darles lectura, con efecto, se levo-
ron dichas comunicaciones y causaron una
sensacion tan profunda que durante dos
horas no se interrumpió el silencio que
rehaba en el salon. Pero como era natu-
ral, vino después del abatimiento la
reaccion y acordaron 51 diputados pre-
sental a Juárez una exposicion para que
abandonase el puesto, como único medio
de conjurar la tempestad del exterior;
pero Juárez recibió sin alterarse el escri-
to, y dijo a la comision que lo puso en
sus manos que consultaría a los gober-
nadores de los Estados para saber el sen-
tido en que se hallaba la opinion pública,
y que entre tanto no renunciaba el puesto
que ocupaba por el voto unanime de la
nacion. Dos días después vino la luz pú-
blica otra exposicion suscrita por 52 di-
putados en contra de la primera, y en la
cual se dice que Juárez es el único hom-
bre capaz de salvar el pais y que debe
continuar en el puesto en que lo ha colo-
cado la nacion.

Los periódicos de Méjico han publicado
la noticia de haber sido nombrado en la
sierra, por una junta de notables, presi-
dente de la república D. Juan Nepomuceno
Almonte, quedando en lugar de
Zuloaga e interin llega dicho Sr. Almonte
de Europa, el general Marquez. Los po-
líticos de allí pretendían ver con la medi-
da tomada por los reaccionarios mas cla-
ro el deseado asunto de intervencion eu-
ropea en Méjico, y suponian que esta
eleccion ha sido hecha por indicacion de
España, Francia e Inglaterra. Según no-
ticias de un corresponsal, parece que don
Antonio Lopez de Santana ha dado el
consejo.

La España combate las tendencias que
se han atribuido al gabinete, de liberali-
zar mas su marcha política.

En Veracruz ha sido sentenciado a la
última pena y fusilado José Candal, natu-
ral de Galicia, que servia de portero
hacia once años en la casa inglesa de co-
mercio de Mr. Duffon, por haber robado
en otra alhambra de Kronke (German) una
corta cantidad de joyas, valiéndose para ello
de llaves falsas o ganzáas. En este delito no
hubo sangre, ni constatos de asesinato, ni
ninguna de esas circunstancias que agre-
van los hechos; el preso solicitó la gracia
del indulto, que le fue denegada por la
autoridad de Veracruz.

Algunos diputados de Méjico han hecho
esfuerzos por retirar al gobierno las fu-
erzas extraordinarias que le habia con-
cedido el Congreso, a fin de evitar llegue

a consumarse el contrato que Juárez tiene
celebrado con una casa americana, y por
el cual vende todos los terrenos baldíos de
la república en 10 millones de pesos. El
diputado Montes pidió en la sesion del día
10 de setiembre que, con dispensa de
todo trámite, se diese el golpe al gobier-
no para impedir ese ruinoso negocio; pero
como la mitad y uno mas de los padres
conscriptos son de Juárez, pasó el asunto
en consulta o informe con el objeto de ga-
nar tiempo. La república mejicana tiene
ciento quince mil leguas cuadradas, y so-
bre esta inmensa superficie solo hay siete
millones de habitantes; así es que estan-
do solo cultivadas unas porciones insignifi-
cantes, se venderá todo el territorio me-
jicano por un plato de lentejas.

El *Contemporáneo* dice que los progre-
sistas, aunque no estén conformes en
ideas con el poder, y debien lo mismo
que los demócratas, auxiliar a la oposi-
cion moderada para derribar al gobierno;
y que hasta en el poder, si por acaso lle-
gase a alcanzarlo el partido liberal-con-
servador, podrian los progresistas puros
apoyarle sin desdoro. Aquí tenemos el
pensamiento de una nueva union liberal,
iniciada por la coalicion.

Aun no han decidido los diputados coa-
licionistas su candidatura de vicepresi-
dentes. Se dice, pero a nosotros no nos
parece creíble, que piensan votar a los de
la mayoria, para aliar con sus sufragios
el orden en que se presenten.

Han dado principio a sus sesiones las
diputaciones provinciales.

Como venian nuestros lectores de la
edicion de ayer mañana, anteanoche se
supo por parte del telegrafo el fallecimiento
del infante de Portugal, D. Fernando de
Braganza, ocurrido anteyer.

La cuestion de la sepesta admision
de la bandera confederada en Cuba, ha
ce decir a *La Crónica*, periódico español
que se publica en Nueva York, que to-
dos los periódicos, se han llamado como
muertos, por no tener nada que decir, a
excepcion del *Times*, que confiesa con
franqueza su culpa, dice ingenuamente
que el gobierno español ha cumplido con
su deber, y achaca la falta a Inglaterra,
por haber sido la primera en reconocer
intempestivamente a los rebeldes, como
helicrantes. La modestia del *Times* no
podría ir tan lejos que se achacase a sí
mismo y a sus colegas toda la falta.

La guardia civil del puesto de Villena
ha aprehendido el día 2 del actual cator-
ce paisanos que se dedicaban en combi-
nacion a practicar robos de madera, pas-
tos, frutos, etc., en los montes y prados
de las cercanias de aquella ciudad.

Las obras del faro del Cabañal tocar
a su término y se cree que para fin de
este mes podrá funcionar la nueva luz.

El buque inglés *Fishman*, conductor
de las tres magnificas torres de hierro,
aparatos de los faros que han de situarse
en la punta de la Baña, cabo Tortosa y
puerto del Fangar, según las noticias que
se han recibido, ha tonido que arribar
con alguna averia al puerto de Falmouth.
Por ahora solo se sabe que la averia con-
siste en que el buque ha perdido su obra
muerta.

El general Pinzon y su familia han lle-
gado a Madrid procedente de Alicante, a
cuyo puerto lo condujo el lunes último el
vapor *Vasco-Naua*.

En Sevilla se ha honrado la memoria
de los soldados españoles que proceden-
tes de la campana de Africa, murieron
en aquella capital a consecuencia de las
heridas recibidas por los moros, cele-
brándose el día de difuntos varias misas
en el cementerio de San Fernando, don-
de se dio sepultura a sus cadáveres. Y no
es así solamente como los sevillanos hon-
ran la memoria de los héroes de Marrue-
cos, sino que uno de los mas acreditados
escultores andaluces está esculpiendo la
lapida que debe colocarse en el sitio don-
de yacian aquellos.

Trátase en Alicante de construir por
una sociedad de capitalistas, un edificio de
propósito para casino y circulo toure-
stical. Los planos están hechos y el presu-
puesto de la obra ascende a cuarenta mil
duros.

general mejicano Miramon, que reser-
va Andalucía al lado de su familia.

Parece que se ha decidido crear cuatro
administraciones ambulantes que acom-
pañaran la correspondencia entre Córdo-
ba, Cadix y Sevilla.

Un periódico de Cadix desmiente lo
que han asegurado varios colegas, de que
los penados que conducen a Ultramar a
urca *Niña*, pertenecen a los juzgados por
los sucesos de Loja. Los doscientos indi-
viduos en cuestion son reos de delitos ocu-
rridos y todos ellos están sentenciados
a cadena perpétua.

El sábado último cayó una abundante
nevada en Reinoso y puntos comarcanos,
sintiendo con tal motivo un frio digno
del invierno mas crudo.

Hablando un periódico barcelonés del
mal estado de la salud del Sr. Permanyer
que no le ha permitido hasta ahora ve-
nir a Madrid, añade: A propósito del se-
ñor Permanyer, podemos asegurar, com-
petentemente autorizados, que dicho se-
ñor no ha recibido directa ni indirecta-
mente parte ni comunicacion alguna del
gobierno, relativamente al asunto de que
estos últimos días han hablado los perio-
dicos y correspondencias de Madrid.

Parece que ha sido aprobado en todas
sus partes el proyecto de las obras del
muelle de Sevilla, formado por el joven
y distinguido ingeniero D. Manuel Pas-
tor. En breve, pues, deben subastarse
aquellas que están presupuestadas en 22
millones de reales.

Desde que la via férrea ha unido a La-
ragoza con Barcelona y con Pamplona, la
vida de la poblacion crece y aumenta en
todas sus diferentes fases. La municipali-
dad que comprende a lo que está llama-
da, es la primera en impulsar todo aque-
llo que a su cuidado atañe, y se afana en
proyectar y llevar a cabo muchas mejo-
ras locales, que en pocos años cambiarán
por completo la faz de la poblacion. Ade-
mas, ocupándose de las glorias tradicio-
nales del pais, ha acordado que las cenizas
del celebre Lanuza, justicia de Arago-
na, sean colocadas en una magnífica
urna cineraria, que debe construir un
distinguido escultor.

Por real decreto de 22 de setiembre
último, tuvo a bien la Reina nombrar a
D. Primo Calvo y Lope dignidad de
cantante de la catedral de Tarazona, para
la iglesia y arzobispado de Santiago de
Cuba, vacante por fallecimiento de don
Manuel María Noqueruelo, y habiendo
aceptado esta nominacion, están pra-
ticándose las diligencias oportunas para su
presentacion a la Santa Sede.

El correo extranjero nos trae ayer las
siguientes noticias:
El parte diario sobre la salud de la fa-
milia real portuguesa, aparece firmado
por los señores siguientes: Barao da Sil-
veira, Barao de Kessler, Dr. Bernar-
dino Antonio Gomes, Dr. Francisco
Antonio Barral, —Manoel Carlos Teixeira.

En Oporto se va a publicar un nue-
vo diario político, con el título de *El
Constitucional*.

A un periódico portugués dice sus
corresponsal de Angola, que en las últi-
mas elecciones hubo concejo en aquella
provincia, donde figurando solo 40 per-
sonas en el censo electoral, aparecieron
400 votos en la urna.

El 4 debieron ser ocupadas por las
tropas francesas las cinco aldeas que
constituyen el Valle de Dappes, en el
canton de Berna. Desde 1815 se han
disputado este pequeño territorio Suiza y
Francia. Esta nacion apoya sus derechos
en los tratados de Viena; pero la Confe-
deracion cree tener otros mas valederos,
y parece que se prepara, como ya lo ha
hecho otras veces, a apelar a los gabi-
netes extranjeros.

En Nueva York se aseguraba el 25
que el ministro de Hacienda iba a des-
mentir la noticia dada por el *Evening
Post*, de que los capitalistas extranjeros
habian ofrecido tomar cien millones de
pesos del empréstito federal.

En Inglaterra continúa aplicándose
la pena de azotes. Hace pocos días a bor-
do del navio *Hero* se aplicaron 48 al sol-
dado de marina James Matthews, por ha-
ber robado un reloj. La espalda de aquel
infortunado se convirtió en una horrible car-
nicería. Después que se haya restableci-
do un poco será encerrado en un calabozo,
donde sufrirá el resto de la pena, que
consistia en los 48 consabidos y nueve
meses de encierro.

Hace pocos días se experimentó en

Compiegne, en presencia de los emperadores un nuevo sistema de incombustibilidad, inventado por el Sr. Buyert. Construyó una cabina cuya armazón era de hierro, y estaba cubierta de materias combustibles. A una señal dada por el emperador, se prendió fuego a la cabina y el inventor, provisto de su traje incombustible, penetró en la hoguera. Este traje es doble. El primero es impermeable; el segundo incombustible. Este último se compone de gran número de esponjas cosidas entre sí. La cabeza se cubre con un casco de hierro en el cual hay un depósito de aire. El casco, como el vestido está cubierto de esponjas; tiene dos agujeros con cristales que permiten al inventor dirigirse a donde quiere. El Sr. Buyert entró y salió repetidas veces en la hoguera con el éxito mas completo. La emperatriz, en extremo impresionada, le gritó varias veces: «¡Basta! ¡Basta!»

—La señora inglesa en cuya compañía vivía el padre Passaglia en Roma, ha publicado una relación de las pesquisas que se hicieron para prender al célebre ex-jesuita.

—El vicario de la diócesis de Turin ha negado permiso al padre Passaglia para celebrar misa.

—Dicen de Turin, que hace pocos días se celebraba en Borletta una misa solemne oficiando el canónigo Dell Aquila y haciendo de diácono Calteno Leone, cura liberal. Al terminar la misa, este mandó al celebrante que dijese el oramus pro rege nostro Vittorio, pero el celebrante se hizo el desentendido. Al entrar en la sacristía empezaron ambos a disputar y de los dichos pasaron a los hechos. El canónigo cogió un candelero y dió con él en la cabeza al diácono que cayó desvanecido. Los demás canónigos que se hallaban en la sacristía permanecieron indiferentes a esta escena; cuya pintura no debemos olvidar que procede de Turin.

—Las últimas noticias de Atenas, dicen que la situación era poco satisfactoria. Habían sido presos 21 sujetos y sometidos a los tribunales acusados de alta traición.

—El buque holandés Eja, que conducía trigo de Londres para Amsterdam, se perdió el 3 en las costas de Ostende, salvándose solo los tripulantes.

—El doctor Levrat acaba de fundar en Bruselas un instituto médico universal para la curación de las enfermedades crónicas por un tratamiento nacional y la aplicación del nuevo método electro-térmico.

—Un veterinario francés, el Sr. Defays ha inventado una pasta con la cual se suplen del modo mas completo los deterioros en el caso de las caballerías. Es una mezcla de dos partes de gutta-percha y una de goma amoniaco. La gutta-percha se ablanda en agua caliente y se divide en fragmento del tamaño de una avellana. Se mezcla enseguida estos fragmentos con la mitad del peso de goma amoniaco triturada y se funde el todo a fuego lento en una cacerola de hierro estañada removiendo la masa hasta que esté homogénea y tome el color y el aspecto del chocolate. Cuando se quiere utilizar esta pasta, se la funde de nuevo en la misma cacerola que ha servido para la preparación y después de haber limpiado perfectamente la superficie de la cornea hasta que esta esté bien seca y libre del cuerpo craso, se aplica la pasta a la manera que el vidriero aplica la masilla. Esta composición toma la consistencia de la cornea, y permite la implantación de los clavos de la herradura y es insoluble en el agua.

Anteanoche oyó y aprobó S. M. la Reina en el Consejo de ministros que presidió, el discurso de la Corona que ha de leer hoy tal como habia sido redactado y aprobado por el ministerio.

Por dificultades materiales no pudo firmarse anteaayer el tratado con Marruecos; pero lo quedaria fijamente en el día de ayer.

Anteaayer salió de Cádiz la urca Niña que conduce a Samaná 200 presidiarios destinados a trabajar en las fortificaciones de aquel importante puerto.

Habiéndose acreditado que no eran enemigos ni piratas dos carbos aprehendidos en las aguas de Melilla, se han dado órdenes para que sean puestos en libertad.

Las noticias de Tetuan llegan al 3. En dicho día un temporal furioso obligó a los buques que se hallaban delante de la Aduana a largarse, marchando el Barcino todavía con parte de la carga que estaba alijando hacia Málaga y ausentándose también el Barcelona sin alijar.

—Por la vía de París hemos recibido noticias de Santo Domingo que anuncian la vuelta a la capital del capitán general Sr. Santana el creciente desarrollo que van teniendo las obras públicas en la isla y la completa tranquilidad de que en la misma se disfruta.

—En el Consejo de ministros que presidió anteañoche la reina Isabel, no se trató

de otro asunto, según hemos oído, que del discurso de la Corona. No se ha realizado por lo tanto el anuncio de algunos periódicos de anteaayer noche de que en el mismo Consejo quedarían admitidas, como ya es cosa resuelta por el gobierno, las dimisiones de los Sres. Alvarez, Cantero y Gomez de Laserna.

El Contemporáneo dice que el servicio de las tropas por administración ha producido hasta ahora un déficit de 17 millones; pero nosotros podemos manifestar a nuestro colega y al público que no hay ni con mucho el déficit que indica El Contemporáneo, y que el que ha resultado consiste en el mayor precio que han tomado y van teniendo los cereales; prescindiendo de que hoy las tropas se encuentran mucho mejor servidas, cosa que no puede desatender el gobierno en consideración a los que sostienen con las armas el orden, la seguridad y la dignidad de la patria.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 7. Acaban de recibirse noticias de Nueva-York del 26. Las tropas federales habian sido derrotadas en el paso del Potomac. El 27 iba a salir de Nueva-York una fuerte expedición naval.

París 7. Las cartas de Constantinopla dicen que se ha celebrado entre Austria y Turquía un tratado secreto relativo a las eventualidades de sus provincias slavas.

Berlin 6. El «National-Zeitung» periódico de esta ciudad, dice que las negociaciones entre Rusia y Francia para la celebración de un tratado de comercio, caminan mal.

Lisboa 7. El infante D. Augusto se halla enfermo de gravedad. S. M. el rey D. Pedro adelanta en la convalecencia.

Debiendo regresar a España el teniente coronel de artillería del departamento de Puerto Rico, D. Tomás Reina, comisionado en Lieja para la adquisición de armamento con destino a aquella isla, ha quedado confiada dicha comision al jefe de la que tiene España en el extranjero con el mismo fin.

No habiendo sido posible adquirir en los Estados-Unidos el armamento para reponer el del ejército de Puerto-Rico, se han mandado comprar en Bélgica 320 fusiles rayados y 800 carabinas del último modelo, al tipo de las ya contratadas, y que se remitan los fondos necesarios, a medida que se vayan recibiendo las armas, con cargo a la caja de aquella isla.

La enfermedad que aflige a la familia real portuguesa y sentimos sinceramente, se atribuye al viaje que recientemente hicieron S. M. y AA. por Alentejo, país muy mal sano a causa del excesivo cultivo de arroz que convierte los campos en pantanos cenagosos. El infante don Augusto, que ayer nos anuncia el telegrama haber recaído, entró en el estado de convalecencia al mismo tiempo que el rey D. Pedro. Deseamos vivamente, que una nueva víctima no venga a aumentar el luto de la familia real, y sobre todo, que la convalecencia del joven rey don Pedro no retroceda como la del infante don Augusto.

Cartas de Madrid dirigidas a La Patrie el 31, dicen que solo del ejército español procederán las fuerzas de infantería que operan en Méjico. La Patrie añade que según las órdenes enviadas el 25 al general Serrano, encargado de todos los detalles de la expedición, la escuadra española debe trasladarse del 1.º al 3.º de diciembre próximo (si hemos de leerse noviembre) al golfo de Méjico, y esperar en el fondeadero de Veracruz las instrucciones que se le enviarán de Madrid después de firmado el convenio entre las tres potencias.

Ha llegado anteaayer a esta corte el señor Salazar y Mazarredo, uno de los diputados mas activos de la fracción disidente, el cual, según el Irurac-bat de Bilbao ha recorrido ya su distrito en todas direcciones.

Varios periódicos franceses y belgas insisten en que el general Prim está nombrado para mandar la expedición española en Méjico. El despacho telegráfico de Cádiz que recibimos anteañoche y lo que nosotros hemos dicho anticipadamente, demuestran la completa inexactitud de esta noticia.

Según escriben de Sarria, provincia de Lugo, el domingo último, en el momento en que se verificaba el sorteo para la quinta en la sala de audiencia del ayuntamiento, se hundió el piso y arrastró entre los escombros a cuantos en ella había, resultando mas de 40 personas heridas y contusas, algunas de mucha gravedad. El pueblo estaba consternado con

tan horrible suceso, que habia llenado de lágrimas y luto a muchas familias.

Según nos dice un amigo de Londres al participarnos la firma del tratado para la expedición a Méjico, el nombre español va adquiriendo en la capital del Reido Unido el concepto que realmente merece; y que circunstancias lamentables que a nadie particularmente queremos imputar, nos habian hecho perder. Al holarse estos días al agua el buque denominado High Flyer recientemente construido en los astilleros de los señores Green, encargados tambien de construir una magnífica fragata por cuenta del gobierno español, notaba el pabellón de nuestra querida patria sobre el de todas las naciones para quienes se han construido buques en los mismos astilleros. Los Sres. Green obsequiaron de tan digna manera a los españoles que asistieron al convite, quienes conservarán un agradable recuerdo de las distinciones que se les prodigaron en una fiesta tan importante y significativa como son en Inglaterra todas las de este género.

Las obras de fortificación, ataque y defensa ejecutadas por el cuerpo de Ingenieros para el simulacro verificado el martes en la dehesa de los Carabanchales, han consistido en un fuerte de campaña del trazado moderno, cerrado por su gola con una trinchera simple, por suponerse que este fuerte estaba apoyado en un escarpado inaccesible; y en el de las paralelas, plazas de armas, baterías y ramales necesarios para acercarse al foso a cubierto de los tiros de la plaza. Ya dijimos que el fuerte habia sido construido por el 2.º regimiento del arma y dirigido por su coronel el brigadier don Pedro Andrés Burriel; las obras de ataque han sido ejecutadas por el primer regimiento dirigiéndolas su coronel el brigadier D. Julia de Angulo. Consistían estas en tres paralelas unidas entre sí por diferentes ramales de comunicación, dos plazas de armas establecidas entre la 2.ª y 3.ª paralela en cuatro baterías, la 1.ª para 10 piezas de diferentes calibres, la 2.ª para 4 morteros, la 3.ª para 4 piezas de batalla y la 4.ª que era la batería de brecha para dos piezas de grueso calibre, en el descenso blindado al foso y en una galería de mina para volar la cara izquierda del baluarte central y la correspondiente del caballero; además se han ejecutado diferentes obras tales como los repuestos de las baterías y varios ramales para desembocar desde la 3.ª paralela en la contraescarpa para ejecutar el ataque a viva fuerza de la obra. Todos estos trabajos se han ejecutado en el corto espacio de ocho días de trabajo útil, durante los cuales no se ha separado un solo momento del terreno el entendido y laborioso brigadier Sr. Angulo, y miden una estension lineal de 3,500 metros que con los perfiles adoptados suponen una remoción de tierras de 24,000 metros cúbicos, sin contar las baterías y sus repuestos. A una distancia de 400 metros de la obra y en el lugar conveniente se estableció un elegante kiosco desde el cual presenciaron sus magestades y altezas el simulacro.

La sociedad libre de economía política celebrará su primera reunión de este invierno mañana, a las ocho y media de la noche, en la Carrera de San Gerónimo, núm. 22, cuarto segundo derecha. Las cuestiones propuestas, son: 1.ª ¿Hay alguna forma de sistema colonial que sea aceptable en buenos principios económicos? En caso afirmativo, ¿cuál de ellos podría serlo en la actualidad? 2.ª Si la tierra, destituida de todo trabajo personal, tiene un verdadero valor. 3.ª Examen del principio de la libertad de enseñanza, y de sus resultados económico-morales. 4.ª ¿Cuál es el verdadero carácter de las concesiones de ferrocarriles? ¿Qué condiciones deben fijarse a los concesionarios para la explotación de estas vías? Además se verificará la elección de la mesa para el presente año.

El palacio del Senado, donde hoy debe verificarse la solemne apertura de la legislatura de 1864, ha experimentado, merced al celo y esquisito gusto de su individuo de gobierno interior, señor general Mata y Alós, una transformación completa y sorprendente. Dadas las condiciones de la localidad ha sido imposible hacer mas para que las obras de reformas correspondan a la dignidad del alto cuerpo y a la comodidad de los señadores.

El salón de sesiones ha sido estucado de blanco con decoración de oro; la araña que luce en medio de él es de bronce dorado y tiene sesenta grandes reverberos, que unidos a otros ocho brazos de bronce dorado, que con ocho lámparas cada uno se hallan distribuidos por todo el salón, darán a este durante la noche toda la claridad del día. La sala de los ministros y las de las secciones han sido dignamente decoradas.

La biblioteca llama la atención por la estension de la sala y la colocación de los libros, y por último el salón de la presidencia y el despacho de los tres secretarios son dignos de visitarse por el esquisito gusto que ha precedido a su adorno, sin que se haya desatendido la economía. El Sr. Mata y Alós, a quien todos sus compañeros han dado las gracias por su acertada dirección, puede estar satisfecho de su obra.

El general O'Donnell no asistió anoche a la reunión de la mayoría del Congreso de diputados; porque carece de la cualidad de diputado, y porque no quiso que se interpretase su presencia en el seno de la mayoría, como un deseo de influir en el ánimo de los amigos del gobierno.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,617 fanegas de trigo de 34 a 63 1/2 rs., quedando por vender sobre 2,070 fanegas; la cebada añeja de 33 a 34 rs. y la algarroba a 46.

Se sabe ya en Madrid de un modo oficial que en el correo de la Habana llegó anteaayer a Cádiz el coronel Llaveras con pliegos urgentes para el gobierno. Ayer ha llegado a Sevilla y salido inmediatamente para Madrid.

En Mequinenza no ha vuelto a turbarse el orden. El delegado enviado por la Guardia civil ha restablecido la calma. El juez de Caspe instruye diligencias. El desorden no ha tenido absolutamente carácter político.

El vapor Ebro ha salido de Tetuan para Santander en virtud de órdenes del gobierno.

El vapor Barcino, que como decimos en otra parte, tuvo que abandonar la rada de Tetuan por efecto del temporal, ha arribado a Málaga con 18 oficiales y empleados.

Ayer ocurrió un caso raro y digno de referirse. Una criada de servicio, habitante en la calle de Calderón de la Barca, dió a luz un niño, y queriendo ocultar su falta, le arrojó por el conducto de aguas sucias. El recién nacido cayó pues desde el cuarto piso por un cañón de barro, y llegó al fondo sin sufrir mas lesión que una leve herida en la frente y algunas ligeras rozaduras. A las diez y media de la mañana el niño se hallaba completamente bueno y tranquilo.

El vapor Barcino que ha llegado ayer a Málaga conducirá a su destino al gobernador militar de Melilla y tropa, viveres y pliegos para nuestras cuatro posesiones de Africa.

El domingo próximo 10 de noviembre, habrá en palacio capilla pública de tabla con asistencia de SS. MM.

Ayer tarde he tenido una conferencia con el excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia, el nuncio de Su Santidad.

Ha pasado a la audiencia en apelación de uno de los estremos que abraza el dictamen fiscal, la causa seguida contra los Sres. Cano y Narvaez, a consecuencia de la publicación del Monigote. Parece cosa resuelta ya el haberse encargado de la defensa del primero de estos señores, el conocido abogado D. Cristino Martos.

El ministro de Rusia en Madrid dió anteañoche al presidente del Consejo de ministros un espléndido banquete, al que asistieron, además de este, los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Fomento (habiéndose excusado por diferentes causas los restantes), los presidentes del Senado y Congreso Sres. marqués del Duero y Martínez de la Rosa; los directores generales de las armas, el gobernador civil marqués de la Vega de Armijo y el secretario de la presidencia del Consejo Sr. D. Alejandro Shé y Saavedra.

Ayer ha habido Consejo de ministros que ha durado desde la una a las cuatro de la tarde.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 7. Despachos de Nueva-York anuncian que en la batalla perdida por los federales en el paso del Potomac han perdido estos 600 hombres y el general Baker.

Varsovia 7. Ha marchado a San Petersburgo el marqués Wielopolski y con él su canciller. Hay variaciones de personal en la alta administración. Los comerciantes se niegan a pagar la multa El banquero Tapitz ha sido puesto en libertad.

Berlin 7. Según la «Gaceta nacional» el plenipotenciario de Francia se dispone a volver de nuevo a París, pues Francia se muestra poco dispuesta a aceptar las nuevas proposiciones de Prusia respecto al tratado de comercio.

Los miembros de la Conferencia

de los Principados Danubianos han recibido nuevas instrucciones.

Viena 7. La «Gaceta» desmiente la noticia de la entrevista del emperador de Austria y el rey de Prusia.

Turin 7. El general Lamarmora al recibir en Nápoles al Estado Mayor de la guardia nacional, habló de la próxima salida de Roma de Francisco II.

Constantinopla 7. Se dice que Ali-baja ha concluido con Austria un tratado secreto en vista de las eventualidades que pueden ocurrir en Montenegro, Servia y Dalmacia.

París 7. Las diferencias con Suiza a consecuencia de la ocupación de Dap-pes, están en vías de arreglarse diplomáticamente.

Según la «Gaceta de Italia» los patriotas romanos han resuelto elevar un monumento a Locatelli.

Dice la «Patrie» que Francia contribuirá con 3,000 hombres a la expedición de Méjico, entre ellos alguna caballería y una batería rayada. Las tres escuadras se reunirán en Veracruz, cuya ciudad será inmediatamente ocupada, y si esta medida no da resultado, se ocupará sucesivamente a Tampico, Matamoros, Tabasco y Carmen en el Yucatan, y si fuese preciso, a Méjico.

París 7. El 3 interior español, a 47 3/4; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida, a 00 00 y la amortizable, a 17 1/4; el 3 francés, a 68-75, y el 4 1/2 a 95-85.

Londres 7. Los consolidados quedaban a 93 1/8 a 1/4.

Anoche se verificó la anunciada reunión de la mayoría del Congreso en los salones del ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del Sr. D. Diego Ballesteros. A las ocho y media de la noche estaban materialmente llenos el salón principal y el de la subsecretaría. Por espacio de media hora se estuvieron anetando los diputados presentes, y después de dos lecturas de las listas y de escrupulosas rectificaciones, se vió que el gabinete contaba allí con 189 partidarios.

Viniéndose al objeto de la reunión, que era acordar la candidatura para la mesa, un señor diputado recordó que en ocasiones semejantes se habia nombrado siempre una comision nominadora; pero rechazada esta idea, el presidente formuló las cuestiones a que podia dar lugar la elección de la mesa en estas tres preguntas:

Se acuerda la reelección del señor D. Francisco Martínez de la Rosa? Votará la mayoría a los mismos presidentes de la legislatura anterior y en el mismo orden con que fueron elegidos entonces? Qué personas serán las designadas para secretarios, supuesto que la mayoría temia en la mesa de la anterior legislatura y ahora no deben nombrarse sino a dos de ellos?

A las dos primeras preguntas estuvo unánimemente la mayoría en responder afirmativamente; pero al tratarse de la tercera hubo una pequeña lucha de abnegación y delicadeza entre los Sres. Goicoerrotea y Millan y Caro sobre cual de los dos debía ser preferido, y al cabo convinieron todos en que se presentasen como candidatos para las secretarías los Sres. Carballo y Goicoerrotea.

Durante el incidente de que acabamos de dar cuenta, algunos diputados opinaron que la mayoría, siendo tan numerosa como era, debía aspirar a elegir los cuatro secretarios; y esto dió lugar a que el ministro de la Gobernación, Sr. Posada Herrera, tomara la palabra, no como ministro, según dijo, sino como diputado e individuo de la mayoría.

El Sr. Posada Herrera encaminó su hábil y fácil discurso a probar la necesidad de que la mayoría marchase compacta, guiada por una comision de su seno, que representando las aspiraciones de la mayoría y entendiéndose con el gobierno, diera fuerza a la misma mayoría y librarse al gobierno de la responsabilidad de disgustar muchas veces a sus amigos por desconocer cuáles fuesen los deseos de estos. Partiendo de este principio, el Sr. Posada Herrera propuso el nombramiento de la comision indicada, que pudiera empezar sus funciones dirigiendo la elección de la mesa y disponiendo la elección por la mayoría ya de dos, ya de tres secretarios, según lo estimare mas conveniente. El discurso y la proposición del Sr. Posada Herrera merecieron la aprobación de todos los concurrentes.

El Sr. Calderón Collantes (D. Fernando) pronunció un elocuente discurso, aprobando el pensamiento del Sr. Posada Herrera, recomendando a la mayoría que en el nombramiento de comisiones no debía abdicar, por consideración ninguna, a hacer triunfar sus candidatos, y ma-

